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Эту жизнерадостную и улыб-
чивую женщину хорошо знают 
не только односельчане, но и  
многие жители всего Вагайско-
го района. Гульшат Рамильевна 
Богданова трудится участковым 
лесничим Первомайского лес-
ничества вот уже более 30 лет.  

Ее трудовой путь в лесном 
хозяйстве ведет отсчет с 1989 
года. Начинала работу Гульшат 
Рамильевна мастером леса в 
Комсомольском лесничестве. 
К тому времени она окончила 
Тюменский лесотехнический 
техникум по специальности 
«Технолог по деревообработке», 
а уже позднее – с отличием фа-
культет «Лесное хозяйство» Тю-
менской сельхозакадемии.

Моя героиня замужем. Су-
пруг Юрий Степанович рабо-
тает, как и она, в лесной сфере 
– директором Вагайского фи-
лиала ГБУ ТО «Тюменская база 
авиационной и наземной охра-
ны лесов», старший сын Дми-
трий – участковый лесничий, 
младший, Денис, – инспектор 
Гослеснадзора на Ямале. Есть 
два внука – Матвей и Макар, 
а 11 сентября аист принес им 
долгожданную внучку. 

За свой труд на благо райо-
на и области она имеет много-
численные грамоты и благодар-
ственные письма от районной 
администрации, департамента 
лесного комплекса, агентства 
лесного хозяйства Уральского 
федерального округа.

Накануне профессионально-
го праздника работников леса я 
встретилась с ней и задала не-

Человек и его дело

Лес – это вся моя жизнь!

До 1 млн рублей могут выиграть тюменцы  
в конкурсе проектов для детей и подростков

Грант Фонда Тимченко на реализацию социальных проектов для детей в рамках конкурса «Сре-
да возможностей» могут выиграть НКО и бюджетные организации Тюменской области, в частности, 
дома культуры, библиотеки, музеи и молодежные центры. Конкурс направлен на поддержку проектов 
на малых территориях, сообщают организаторы.

Главное требование к организациям-участникам – работать в муниципальных образованиях с 
численностью населения до 50 тыс. человек. Те из них, кто ранее получал поддержку Фонда, могут 
рассчитывать на финансовую поддержку на сумму до 1 млн рублей. Для новичков верхняя планка со-
ставит 500 тыс. рублей. Общий грантовый фонд конкурса равен 50 млн рублей.

Организаторы обращают внимание на то, что инициативы должны опираться на мнения и по-
требности, высказанные детьми.

«Мы уверены, что благополучие детей и подростков напрямую зависит от того, смогут ли взрослые 
услышать их голос. Создавать среду развития и поддержки подрастающего поколения нужно совмест-
ными усилиями взрослых и детей. Это работа не одного дня и года. Сейчас мы хотим найти в малых 
городах и селах проекты, которые имеют перспективу долгосрочного развития», – сказала генераль-
ный директор Фонда Тимченко Мария Морозова.

В заявке участники должны описать, как видят развитие среды для детей на своей территории в 
перспективе на 3 года, и более детально рассказать о том, что планируется сделать в качестве первого 
шага за год. Подробности можно узнать на сайте конкурса и в группе ВКонтакте. Заявку на открытый 
конкурс можно подать по 24 сентября. Результаты станут известны в конце октября.

Добавим, что конкурс «Среда возможностей» проходит на территории Центрального, Северо-За-
падного, Приволжского, Уральского, Сибирского, Дальневосточного федеральных округов. По УрФО 
грантоператором определен фонд «Центр гражданских и социальных инициатив Югры».

ИА «ТюменскАя лИнИя»

сколько вопросов.
– Гульшат Рамильевна, оха-

рактеризуйте, пожалуйста, уго-
дья Первомайского лесничества 
на сегодняшний день.

– Лесной фонд Первомай-
ского участкового лесничества 
занимает площадь 71988 га, из 
них 6574 га защищены от рубок, 
а 65414 га – эксплуатационная 
древесина хвойных и мягколи-

ственных пород, главной из ко-
торых является сосна. Ежегодно 
на территории лесного фонда 
проводится лесопатологиче-
ское обследование, по резуль-
татам которого назначаются и 
проводятся санитарно-оздоро-
вительные мероприятия.

– Встречаются ли на вверен-
ной территории незаконные 
рубки лесных насаждений?

– Да, конечно, времена, ког-
да можно было пойти в лес и 
срубить деревья, к примеру, на 
баньку, уже давно прошли. С 
1917 года леса стали государ-
ственной собственностью, и на 
сегодняшний день за самоволь-
но срубленные деревья грозит 
довольно крупный штраф. В 
связи с этим количество неза-
конных рубок, в сравнении с 
прошлыми годами, сократилось 
в разы, в год выявляется макси-
мум одна-две, все материалы 
по ним передаются в правоох-
ранительные органы.

В целях соблюдения лесного 
законодательства совместно с 
сотрудниками полиции прово-
дятся проверки обеспечения со-
хранности хвойного молодняка, 
лесных культур и плантаций, 
особенно в предновогодний 
период. Проверки совмещены 
с контролем соблюдения тре-
бований лесного законодатель-
ства РФ при транспортировке 
древесины в лесах Тюменской 
области. Основная цель – это 
пресечение незаконного оборо-
та древесины с использованием 
системы ЛесЕГАИС. 

Самовольная рубка, по-
вреждение лесных насаждений 
или выкапывание в лесах де-
ревьев и кустарников запре-
щены законом. Виновных ждет 
административный штраф: для 
граждан – от 3 до 5 тыс. руб., для 
должностных лиц – от 20 до 50 
тыс. руб., для юридических лиц 

– от 200 до 500 тыс. руб. Если 
ущерб лесному фонду превы-
сит 5 тыс. руб., нарушителю 
грозит уголовная ответствен-
ность. Согласно статье 260 УК 
РФ («Незаконная рубка лесных 
насаждений») сумма штрафа 
может составить до 1 500 000 
руб., или в размере заработной 
платы или иного дохода осуж-
денного за период от трех до 
четырех лет. Также виновный 
может быть приговорен к при-
нудительным работам на срок 
до четырех лет, либо наказан 
лишением свободы на срок до 
четырех лет.

– В 2021 году территория 
Первомайского лесничества 
была подвержена пожарам. Ка-
кие механизмы предупрежде-
ния данного бедствия в лесах 
Вы использовали и используете 
сейчас?

– Работа по недопущению 
лесных пожаров является ком-
плексной. Во первых, это еже-
дневное патрулирование лесов 
и противопожарная пропаган-
да. Публикуем статьи в район-
ной газете, проводим открытые 
уроки в учебных заведениях, 
разъяснительную работу среди 
трудовых коллективов. Здесь же 
распространяем календари, ли-
стовки и брошюры. Во вторых, 
на территории лесного фонда 
ежегодно проводится комплекс 
мероприятий: установка ан-
шлагов на противопожарную 
тематику с указанием номеров 
телефонов экстренных служб, 
стенды и знаки-сигналы об осо-
бом противопожарном перио-
де, шлагбаумы, ограничиваю-
щие въезд в лес транспортных 
средств, обустраиваются места 
отдыха.

– И в заключение беседы 
расскажите, пожалуйста, что 
для Вас значит лес, насколько 
Вы с ним связаны?

– Вообще, профессия лесни-
чего считается мужской, но, не-
смотря на эти стереотипы, я вы-
росла в поселке Комсомольский, 
где образующим предприятием 
был леспромхоз, в котором ра-
ботали мои родители Рамиль 
Галиахметович и Насиха Мур-
салимовна Каримовы. Мама – 
станочницей, а отец – тракто-
ристом трелевочника. Люблю 
ли я лес? На этот вопрос отвечу 
так. Лес – это вся моя жизнь! И 
эту любовь к лесу, к природе мы 
с мужем с детства привили сво-
им сыновьям, а они, как и мы 
в свое время, пошли по нашим 
стопам.

елена АБДУллИнА

Фото архив
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10 сентября на стадионе 
Вагайской средней школы в 
рамках фестиваля «Тюменская 
осень» прошла областная спор-
тивно-патриотическая акция 
«Будь первым».

На первом этапе «Визитная 
карточка» участники в творче-
ской форме представили свой 
класс, Тюменскую область, свой 
район и село, их достижения и 
традиции. Ребята пели песни, 
демонстрировали «кричалки» 
и весело представляли свои ко-
манды многоуважаемому жюри.

Для прохождения «Полосы 
препятствий» от каждого класса 

была сформирована команда из 
6 человек. Первыми состязаться 
на ней вышли ученики вторых 
классов, которым необходимо 
было пройти четыре испытания: 
«Сбор рюкзака», «Мышелов-
ка», «Метание снаряда в цель», 
«Морской бой». У каждой коман-
ды была группа поддержки, в ко-
торую входили одноклассники и 
родители.

На протяжении получаса 
каждому участнику необходимо 
было за короткий срок прополз-
ти по-пластунски, не задев ве-
ревки над собой, собрать поход-
ный рюкзак, не положив туда 

вещи, которые им не потребо-
вались бы, попасть теннисным 
мячом в ведро. Самым зрелищ-
ным и интересным этапом как 
для ребят, так и для учителей и 
родителей стала игра «Морской 
бой». В нешуточных баталиях 
на морских просторах бились 
по две команды. Командир од-
ной команды расставлял кораб-
ли на листе бумаги, противни-
ки же по расчерченному полю 
пытались назвать координаты, 
где отсутствовал экипаж, чтобы 
пройти и не взорваться. За всем 
происходящим следили учите-
ля физической культуры Сергей 

Ламинский, Игорь Банников и 
Артем Сухинин. 

Вторыми в соревновани-
ях приняли участие ученики 

третьих классов. Девочки из 
старших классов провели не-
большой флешмоб. Ребята с ра-
достью приняли в нем участие, 
зажигательно потанцевав со 
своими родителями.

По итогам пройденных эта-
пов победителями стали: среди 
вторых классов – 2 «В» (первое 
место), 2 «Б» (второе место), 2 
«Г» (третье место); среди тре-
тьих классов – 3 «А» (первое ме-
сто), 3 «Г» (второе место), 3 «В» 
(третье место). Проигравших 
не было, все дети в завершение 
мероприятия получили грамо-
ты, сладкие призы и брошюры 
в цирк. День получился по-
настоящему солнечным, душев-
ным и радостным.

Анна ОВЧИннИкОВА

Фото автора

Будь первым!

В рамках региональной про-
граммы замены ветхих и ава-
рийных школ в деревянном 
исполнении в селе Аксурка 
восьмого августа приступили к 
строительству новой школы. 

За последние годы в райо-
не по данной программе уже 
открыто три образовательных 
учреждения. О ходе строи-
тельства мне рассказал прораб 
строительного участка Алек-
сандр Анатольевич Акатьев: 
«В данный момент на участке 
вырыт котлован, забиты сваи, 
в ближайшее время после про-
хождения их экспертизы стро-
ительство будет возобновлено. 
Двухэтажное здание школы 
общей площадью 4600 кв. м 
будет рассчитано на 60 учени-
ков. Предполагаемая дата сдачи 

объекта – осень 2025 года». 
Всего в образовательном 

учреждении будет девять учеб-
ных кабинетов. Кроме того, 
здесь планируют оборудовать 
лингафонный кабинет с проек-
ционной и звуковой техникой. 
В школе будут созданы библи-
отека, архив, книгохранилище, 
а также универсальный транс-
формируемый зал. Основной 
режим работы образовательно-
го учреждения будет осущест-
вляться в одну смену. Двух-
этажное здание из двух блоков 
возведут на земельном участке 
площадью 8700 кв. метров. По-
мимо учебных кабинетов и ад-
министративных помещений, в 
школе запроектированы гимна-
стический и хореографический 
залы, конференц-зал, рекре-

ации. На территории устроят 
спортивные и игровые площад-
ки.

Новая школа, конечно, хоро-
шо, а пока, воспользовавшись 
случаем, я заглянула в старую, 
где полным ходом педагоги 
готовились к новому учебно-
му году. Сказать, что школа в 
плачевном состоянии – ни-
чего не сказать. Крыша про-
текает, спортзал в аварийном 
состоянии, детям приходится 
заниматься спортом в хорошую 
погоду на улице, а в плохую – 
искать альтернативу в виде на-
стольных игр. Столовой в школе 
нет, поэтому, чтобы пообедать, 
дети вынуждены ходить в со-
седнее здание, обустроенное 
под место общепита. Зимой в 
школе холодно, дети часто бо-
леют. Но, несмотря на такие ус-
ловия труда, учителя вкладыва-
ют всю душу в своих учеников, 
которые ежегодно принимают 
участие в областных и район-
ных олимпиадах и других ме-
роприятиях, занимая призовые 
места. За это хочется отдать им 
должное. 

В беседе с заведующей Ак-
сурской средней школой Руфи-
ной Каймановной Петаковой я 
узнала о том, что новую школу 
они ждут более 20 лет, с того мо-
мента, как из ветхого здания в 
1993 году они переехали в быв-
ший детский сад, переоборудо-
вав его под школу.

На мой вопрос: «Как Вам ра-
ботается?», Руфина Каймановна 
ответила: «Терпим и ждем, в 
2025 году у нас будет столетие 

школы, надеемся эту весомую 
дату встретить в стенах нового 
комфортного здания». И самое 
главное – в ее голосе чувствуют-
ся нотки радости и облегчения, 
что совсем скоро они встретят 
новоселье! 

В этом учебном году в шко-
ле будут обучаться 40 человек, 
из них 3 первоклассника, два 
выпускника и 13 дошколят. 
Успеваемость здесь на должном 
уровне, в прошлом учебном 
году ЕГЭ сдали все без пере-
сдачи, одна золотая медалистка 
– Розалия Ахметчанова. Так-
же в школе трудится почетный 
работник сферы образования 
учитель русского языка и лите-
ратуры Нурчиян Хайрулловна 
Рахимова, чей стаж работы бо-
лее 20 лет. По словам заведую-

щей, у данного педагога очень 
высокая результативность, и 
именно ее ученики становятся 
медалистами, есть среди них и 
участники районных и област-
ных олимпиад. 

В 2022 году в школу при-
шла новый педагог начальных 
классов, а в 2023 году – учитель 
иностранного языка. Отрадно 
видеть такую обстановку, ведь 
в других школах района, в том 
числе и в районном центре, не-
хватка кадров. Впрочем, и же-
лающих ехать в небольшие на-
селенные пункты днем с огнем 
не сыскать...

елена АБДУллИнА

Фото автора

Образование

Если в селе есть школа –  
это село живое и будет жить

Прораб строительного участка А.А. Акатьев

Заведующая Аксурской средней школой Р.К. Петакова
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Стоит наше небольшое село 
Супра выше устья реки Вагай, 
места гибели известного каза-
чьего атамана Ермака Тимофе-
евича, в большой горно-таеж-
ной излучине, на своеобразном 
полуострове. На востоке его 
омывает речка Большая Супра, 
на западе – многокилометровая 
старица с вливающейся в нее 
крутой речкой Черной. Начиная 
с поскотины, от ельника, на ты-
сячу верст, вплоть до среднего 
Приобья, раньше была вековая 
тайга, остяцкие кочевья. При 
весенних паводках в самую се-
редку деревни напористо вкли-
нивается от старицы глубокий 
залив, который крестьяне ис-
покон веков держали земляным 
валом. 

Обживались наши сородичи 
нелегко, но свободно: без кре-
постного права, без помещиков. 
Жили традиционной русской 
общиной с ее достоинствами и 
проблемами. Совместно кор-
чевали тайгу, делали первые 
запашки, застраивали своими 
усадьбами село, защищались 
от большой воды и лесных по-
жаров, рыбачили и охотились 
артелями. 

Переселенцы с поморским 
опытом учились у татар и остя-
ков строить щадящие снасти 
(котцы, жаловые и шумовые 
запоры и т.п.). Изнутри осваи-
вали традиционное мастерство 
местного «крестьянствования» 
на водоемах, позволяющего не 
только «отдаивать» рыбные ста-
да, но и надолго, часто до устой-
чивого ледостава, сохранять 
улов в живом виде. 

Насельники привнесли в са-
мобытность местных жителей 
свое мастерство, например, по 
зарыбливанию пойменных во-
доемов. Так, наша старица во 
второй половине XIX века дава-
ла при зимнем отлове до 5 тыс. 
пудов рыбы, которая санными 
обозами шла на рынки (кстати, 
это имело место по всему Ниж-
нему Прииртышью).

Супринские рыбаки ежегод-
но участвовали в коллектив-

ном отлове осетровых рыб на 
иртышских зимовальных ямах, 
чаще у деревни Санкиной. Ста-
рики рассказывали, что глу-
бина этой ямы достигала пяти 
саженей (более десяти метров), 
а рыба в ней располагалась 
огромным «слоеным пирогом». 
Само действо заранее плани-
ровалось как праздничное и 
контролировалось властью. 
Жребием делились места во-
круг зимовала, по единому сиг-
налу выдалбливались проруби и 
опускались снасти. Затем через 
центральную майну «шевелили 
пирог», и часть рыбы оказыва-
лась в плену многочисленных 
снастей. Тут же организовы-
вались торги, где заезжие куп-
цы круговой порукой сбивали 
цены, увозили осетров и круп-
ную стерлядь вплоть до Москвы 
и Екатеринбурга, выручая на 
порядок больше.

Начало грянувшей Великой 
Отечественной войны совпало с 

небывалым наводнением. Село 
проводило на фронт 320  чело-
век, позднее из них вернется 
только каждый третий. Остав-
шиеся на хозяйстве женщины, 
старики и дети, преодолев по-
следствия большой воды, сохра-
нили все объемы производства, 
при этом увеличили колхоз-
ные площади под картофелем 
вдвое, а по личным подсобным 
хозяйствам – в четыре раза. 
Решились на исключительно 
трудное для того времени дело: 
построить и пустить по Иртышу 
стрежевой невод. Уловы рыбы 
утроились. В путину 1943 года 
на наш рыболовный пункт по-
ступили первые осетры, нельма, 
стерлядь, прибавилось местной 
рыбы. Работала на тони и бри-
гада женщин. 

Так вспоминает о том вре-
мени агитатор бригады Таисия 
Терентьевна Шевелева: «Я была 
у них агитатором. Пока тянули 
невод, рассказывала новости с 
фронта, нередко приходилось 
работать ночами, еще я успева-
ла выпускать стенгазету. Помню, 
осенью вода холодная, а обувка 
плохая, простывали и болели. 
Приходили на тоню без куска 
хлеба, потому что в домах его 
просто не было. Домой на ва-
рево, если выполняли план, во-
преки закону военного времени 
бригадир давал мелкочастико-
вой рыбы, делал это для того, 
чтобы не остановился невод». 
Наши рыбачки «отдаивали» 
рыбные стада в Большой Супре 
и старице, ездили в экспедицию 
на озеро Большой Уват. 

Многое умели делать наши 
земляки своими руками: ры-
бацкие и охотничьи снасти, 
телеги, сани, лодки, кадки и 
бочки, ткали холсты, выделы-
вали кожу, шили обувь, одежду, 
а самое главное – учили этому 
молодежь.

Глава семьи Шевелевых,  Петр 
Максимович,  был (башлыком) 
бригадиром. Его рыболовецкая 
артель ходила по Иртышу на 
большой 12-метровой лодке ши-
риной 2,5 метра. Бригада состо-
яла из 20-ти человек. За греби 
садили подростков (по два маль-
чика и две девочки), сам же Петр 
Максимович всегда находился 

на корме лодки. Каждый ры-
бак брал кусок сети, а потом все 
фрагменты сшивались в один 
большой невод. Бывало, его дли-
на доходила до 150 метров. Улов 
складывали в две долбленки по 
разные стороны лодки. 

Рыболовством артели зани-
мались не только летом, но и в 
зимнее время. Случаи были, ко-
нечно, разные. Как вспоминал 

Василий Арсентьевич, ноябрь 
месяц, озеро еще не сомкну-
лось, порвалась веревка у нево-
да, рыбак не отпустил ее и ока-
зался в ледяной воде, пришлось 
спасать рыбака. Благо деревня 
Курмаши была рядом, отогрели.

Пойманную рыбу потом со-
лили в бочках, а зимой замо-
раживали и складывали в по-
ленницы, как дрова, после чего 
увозили в город. С появлением 
рыбучастков, конечно же, стало 
легче. Принимали рыбу только 
ту, которая по длине была выше 
локтя, остальная оставалась у 
рыбаков. Надо полагать, какая 
«царская» рыба водилась в на-
ших реках и озерах!

В 1941 году Шевелев Петр 
Максимович ушел на фронт, 
лов рыбы не прекращался. Ры-
бачили в тяжелейших условиях, 
невод приходилось тянуть жен-
щинам и подросткам. В конце 
каждого месяца как премию им 
выдавали бутылку водки и не-
много крупы.

В 1943 году после ранения 
Петр Максимович вернулся до-
мой и снова приступил к сво-
им обязанностям бригадира 
рыболовецкой артели, но уже с 
сыном Юрием, который помо-
гал отцу до призыва в армию. 
Отслужив, Юрий Петрович 
вернулся в родное село, к тому 
времени рыбучастки уже рас-
пались, пришлось ему сменить 
профессию.

Юра вместе с женой Вален-
тиной уехали на север, но, как 
говорится, «где родился, там и 
пригодился» – вернулись обрат-
но в родной край. Заселились  
в построенный еще прадедом 
дом, а затем построили свой. 
В то время Юрий Петрович ра-
ботал в строительной бригаде 
в колхозе, затем в совхозе. Ра-
боты было много, так как после 
Великой Отечественной войны 
люди начали разъезжаться кто 
куда, маленькие деревушки 
распались, многие переехали 
в село Супра. Юрий Петрович 
строил дома не только в совхо-
зе, но и помогал частникам.  Хо-
зяев тех усадьб уже давно нет, а 
дома, построенные им, стоят и 
по сей день.

В свободное от работы вре-
мя Юрий Петрович мастерил 
санки, салазки, конные сани, 
бочки, кадушки. Многие пом-
нят, как катались с горки на 
санях, сделанных руками дяди 
Юры. Дальше больше – увлекся 
строительством лодок, и один 
за другим пошли заказы.

Прошло время, в семье Ше-
велевых Юрия Петровича и Ва-
лентины Ивановны выросли 
трое детей, каждый обзавелся 
своей семьей. К сожалению, 
Владимир рано ушел из жиз-
ни, но сын Алексей так же, как 
отец, неравнодушен к рыбалке. 
Старший сын, Виктор Юрьевич, 
по сей день живет в селе, как и 
отец, увлекается рыбалкой и 
резьбой по дереву. Сын Викто-
ра Юрьевича Евгений и внуки 
также неравнодушны к рыбал-
ке, хоть и живут в городе, но 
каждые выходные приезжают в 
деревню.

К сожалению, с каждым го-
дом рыбы все меньше и мень-
ше, но тем не менее рыбаки ез-
дят в наши края порыбачить и 
отдохнуть на природе.

А места у нас действительно 
очень красивые!

По воспоминаниям 
семьи ШеВелеВых

К 100-летию Вагайского района

Преемственность поколений
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Аттестат об основном среднем 
общем образовании, выданный 
Карагайской СОШ в 2004 году на 
имя Аликаевой Тухтабиги Риша-
товны, сЧиТаТь недейсТВи-
Тельным.

После последней публика-
ции на тему «Осторожно, мо-
шенники!» прошло четыре ме-
сяца, и за это время в дежурную 
часть местного отдела полиции 
уже поступило более 10 сообще-
ний о преступлениях, админи-
стративных правонарушениях 
и происшествиях. По-прежнему 
она не теряет своей актуаль-
ности. Существует много типов 
мошеннических схем. Но мы 
остановимся на тех махинаци-
ях, которые произошли у нас 
в районе. Ведь жертвой может 
стать каждый, а может, кто-то в 
этих историях узнает себя.

ХотЕЛА КАК ЛучшЕ, 
А ПоЛучиЛось 

КАК всЕгдА, 
иЛи инициАтивА 

нАКАЗуЕмА
В августе этого года в отдел 

полиции обратилась потерпев-
шая от рук мошенников пенси-
онерка. Из ее рассказа следует, 
что 14 августа в дневное время 
ей поступил звонок, звонив-
шая преставилась Анной Нико-
лаевной, адвокатом ее внука. 
Рассказав душещипательную 
историю о том, что его сбила 
беременная девушка, что внук 
находится в реанимации в тя-
желом состоянии и ему сроч-
но нужны деньги на лечение. 
При этом добавила, что сейчас 
к потерпевшей приедет курьер 
за деньгами, не давая ей опом-
ниться и прийти в себя, поддер-
живая разговор, пока та соби-
рала «гробовые» деньги. Спустя 
какое-то время действительно 
приехала молодая девушка, 
представившись Кристиной, а 
потом Еленой Павловной, она 
забрала денежные средства и 
сразу ушла. Вечером, когда к 
бабушке приехал внук в добром 
здравии, она, конечно, сразу все 
поняла и вызвала полицейских. 
Сумма ущерба по данному фак-
ту составила 80 000 руб. По ком-
ментариям сотрудников поли-
ции, эти гастролеры отработали 
аналогичные схемы в Тобольске 
и Увате, но сумма причиненно-
го ущерба была в разы больше.

А говоРят, 
что двАжды в одну 

РЕКу нЕ войти
Первый случай произошел 

в январе, схема была стара как 
мир. Потерпевшей поступил 

безопасность

Более 6 миллионов рублей жители Вагайского района  
перечислили мошенникам с начала года

Сотрудники СХПК «Желнинский» и жители села Шишкина с при-
скорбием восприняли известие о кончине 

ФрОлОВа михаила Петровича. 
Ушел из жизни замечательный человек,  светлый и добрый, от-

зывчивый и бесконечно преданный своему делу.  Во время жизни 
и работы в селе Шишкино   он сыграл ведущую роль в становлении 
руководящего состава совхоза «Желнинский», внес огромный вклад 
в развитие сельского хозяйства, проявил себя на посту директора 
как талантливый и успешный руководитель, пользующийся заслу-
женным уважением среди коллег по работе и жителей сельского 
поселения. Михаил Петрович снискал всенародную любовь и обще-
ственное признание, был хорошим другом, советчиком и помощни-
ком, предоставляя свой богатейший жизненный опыт. 

Сопереживаем и разделяем боль и горечь невосполнимой утра-
ты, постигшей родных и близких Михаила Петровича. Смерть род-
ного человека, а для всех нас он был таковым, это большое горе и 
тяжелое испытание. Светлые воспоминания о человеке, который 
честно и достойно прожил свою жизнь, оставив после себя плоды 
своих добрых дел, всегда будут сильнее смерти.

Преждевременный уход из жизни – большая утрата, но светлая 
память о нем – прекрасном руководителе, доброжелательном и от-
зывчивом человеке – навсегда сохранится в наших сердцах.

От имени коллектива схПк «Желнинский» и жителей 
села Шишкина Федорова любовь Васильевна

звонок на сотовый теле-
фон. Позвонил неизвест-
ный, который представился 
сотрудником Центробанка. 
Телефонный собеседник со-
общил о том, что якобы 
зафиксирована попытка 
несанкционированного 
снятия денег с ее банков-
ского счета, и посоветовал 
оперативно перевести на-
копления на сторонний 
счет, который назвал на-
дежным, продиктовав рек-
визиты. Потерпевшая пере-
вела мошеннику 800000 руб. 
Вроде бы конец истории, но 
не тут-то было. Во втором 
телефонном разговоре с 
аферистом она узнала, что 
якобы теперь на нее пыта-
ются оформить кредит и ей 
срочно надо взять заем, что-
бы мошенникам отказали. 
Как в забытье она оформила на 
себя автокредит и часть денеж-
ных средств успела перевести 
мошенникам. Во время очеред-
ного разговора здравый смысл 
взял верх, пелена как будто 
спала, но было поздно… Как го-
ворится, «локоть близок, да не 
укусишь». Причиненный ущерб 
составил 1 500 000 руб. 

Второй случай произошел 
в мае. В телефонном разговоре 
уже «следователь следственного 
управления», в чьем якобы про-
изводстве находилось ее первое 
дело о мошенничестве, сообщил, 
что по ее делу появилась новая 
информация о том, что с ее сче-
та вновь пытаются снять денеж-
ные средства по генеральной 
доверенности, и ей необходимо 
перевести денежные средства 
на счет, который указал «следо-
ватель». После первого перевода 
мошенники перестали отвечать 

на телефонные звонки. В резуль-
тате нехитрых манипуляций 
ущерб составил 27 000 руб.

ЛюБишь КАтАться – 
ЛюБи и КАтАйся

В конце июля житель район-
ного центра в ходе рейда Госав-
тоинспекции был остановлен с 
целью проверки документов, в 
ходе которой выяснилось, что 
его водительское удостовере-
ние – «липа», то есть поддель-
ное. В связи с приобретением 
пикапа-внедорожника, вес ко-
торого превышает 3,5 тонны, 
ему, как предписывают правила 
ПДД, необходимо было прой-
ти обучение на категорию «С». 
Заметим, что категория «В» у 
него уже была. Но в автошколу 
он обращаться не стал, а попро-
сту купил новое водительское, в 
котором такие же мошенники, 
как и он, нарисовали нужную 
категорию. Финал истории ба-

нальный. Статья 327 п. 3 УК РФ 
предусматривает штраф в раз-
мере 80000 рублей или сумму 
среднемесячной зарплаты за 6 
месяцев, либо 480 часов прину-
дительных работ, либо до 2 лет 
исправительных работ, а также 
возможен арест до 6 месяцев.

нЕЗвАный гость
Приезжий гражданин, про-

гуливаясь по районному центру, 
заглянул в один из многоквар-
тирных домов, где обнаружил, 
что дверь одной из квартир не 
заперта, а хозяйка отлучилась 
по делам в огород. Он проник 
в помещение и похитил бан-
ковские карты, которыми поз-
же принялся распоряжаться по 
своему усмотрению. Когда хо-
зяйкой была обнаружена про-
пажа, нарушителя вычислили 
по камерам наблюдения в том 
магазине, где он отоварился на 
внушительную сумму. Как ре-

зультат – ближайшие пару 
лет ему не придется посе-
щать супермаркеты.

Понять  
и ПРостить

В последнее время ста-
ли учащаться случаи, когда 
гражданам приходят по-
вестки в суд или уже гото-
вые судебные решения по 
поводу того, что на их имя 
в микрозаймовых организа-
циях были взяты кредиты. А 
фактически мошенниками 
была совершена кража пер-
сональных данных. Также 
существует и обратная сто-
рона медали, когда недо-
бросовестные заемщики со-
общают микрофинансовым 
организациям заведомо 
ложные данные о месте сво-
ей работы и доходах, после 
чего в надежде на то, что их 

кредитный договор где-то за-
теряется, либо их простят, пере-
стают платить.  И таких заявле-
ний в Вагайский отдел полиции 
за год приходит более сотни.

БудьтЕ БдитЕЛьны!
Сколько бы предупреждений 

и сюжетов с подробным опи-
санием методики работы мо-
шенников ни выходило в СМИ, 
данная тема все же остается 
актуальной и, как показывает 
практика, в зоне риска находят-
ся абсолютно все. В основном 
львиная доля всех мошенниче-
ских действий начинается со 
звонка и направлена на самых 
доверчивых граждан, а именно 
– пожилых людей, которые го-
товы отдать последние деньги 
и ценности, лишь бы с их род-
ственниками или сбережения-
ми ничего не случилось.

елена АБДУллИнА


